

EXTREMADURA

DIARIO INDEPENDIENTE. X X EDICION DE LA MAÑANA

AÑO XIV. — NUMERO 4.311

CACERES, MIERCOLES 26 DE MAYO DE 1937

APARTADO DE CORREOS 26

TELEFONO 208

Los españoles, unidos alrededor del Caudillo, formaremos la España Imperial

Cuartel General del Generalísimo

BOLETIN DE INFORMACION CON NOTICIAS RECIBIDAS EN ESTE CUARTEL GENERAL HASTA LAS 20 HORAS DEL DIA 25 DE MAYO DE 1937

EJERCITO DEL NORTE

FRENTE DE ARAGON. — Sin novedad.

FRENTE DE VIZCAYA. — Nuestras tropas han mejorado y consolidado las posiciones alcanzadas en días anteriores, habiéndose pasado a nuestras filas en el día de hoy, en este frente, setenta milicianos con armamento.

En el sector de Dimas se han presentado doscientas sesenta y tres personas, y por Lemona doscientas cincuenta y una.

FRENTE DE SANTANDER. — Sin novedad.

FRENTE DE ASTURIAS Y LEON. — Se han presentado doce milicianos con armamento y nueve sin él.

FRENTE DE MADRID, AVILA Y SORIA. — Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR

Tirroteos en todos los frentes, habiéndose pasado a nuestras filas siete milicianos con armamento y tres paisanos.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En el aire ha sido derribado, por uno de nuestros antiaéreos, un avión enemigo.

Salamanca, 25 de mayo de 1937.—De orden de Su Excelencia: El general de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

Vigilad todos el espionaje enemigo y denunciad y detened a los traidores

Notas del Gobierno Militar

Para el acorazado «España»

Relación de las cantidades que con esta fecha han sido abonadas en el Banco de España de esta capital para la construcción de un nuevo acorazado «España»:

RELACION NUMERO 4

Don Mateo González Cotallo, 200 pesetas; don Angel Alvarez Guerra 10; don Jacinto Gozalo Rodríguez, 100; don Tomás Goza Rodríguez, 25; don Alejandro Rincón y señora, 5; don Fernando Alvarez Guerra, 5; don José Mena Parra, 25; don Melchor Gómez Saucedo, 100; don Tomás Pérez Fernández, 500; don Santiago Manso Palacino, 5; don Sebastián Macedo, 50; don Pedro Consuelo Fernández, 25; don Tomás Murillo Iglesias, 375; Sbrinos de Gabino Díez 660; doña Aurelia Moreno Fernández 10; doña María Narcana Romero, 10; don Carlos Guardiola, 5; don Jaime Zaragoza, 25; don Andrés Sánchez Torres, 100; don Tomás Cázada Gómez, 10. Total, 2.240 pesetas.

Saldo anterior, 8.256'55 pesetas. Total, 10.496'55 pesetas. Cáceres, 25 de mayo de 1937.

EL CORONEL GOBERNADOR MILITAR

Iniciada en esta provincia la suscripción para ayudar a adquirir un buque que reemplazé el acorazado «España», por los alcaldes de los pueblos, Corporaciones, Centros y Dependencias de esta provincia se ingresarán las cantidades recaudadas por este concepto en el Banco de España el que abrirá una cuenta corriente para este fin con el nombre de «AYUDA A ESPAÑA», dándome cuenta diaria de lo ingresado para constancia y publicación en la prensa de esta capital. Cáceres 21 de mayo de 1937.

EL CORONEL GOBERNADOR MILITAR

LECTOR: Si eres combatiente por España no tires este periódico; dalo a leer a tus compañeros o léeselo tú.

CRONICA DE LA GUERRA

En Vizcaya se ha dedicado la jornada a la consolidación de posiciones

Gran número de personas de la zona roja se presentan en nuestras filas

Salamanca.—Crónica del correspondiente oficial del Cuartel General en el Frente de Vizcaya. «Tebib Arrumij».

Nuestras tropas han tenido una jornada de descanso únicamente algunos tirroteos en Urumendi y Aranzaguren sin consecuencias y algún fuego de cañón de nuestras baterías, por haber descubierto concentraciones al Oeste de Dimas. La nota saliente del día, ha sido el elevado número de personas pasadas a nuestro campo. En Dimas, se han presentado 263 paisanos procedentes de Villaró y dos milicianos con armamento y en distintos puntos del sector de Durango 251 paisanos, procedentes de Lemona y setenta milicianos, casi todos con armamento. Entre estos paisanos presentados, figuran dos equipos quirúrgicos con sus 4 médicos, 2 ayudantes y 8 enfermeros.

Dichos médicos afirman con la seriedad propia de su cargo, que las bajas rojas, son en tal número, que para ellos la labor era inacabable, habiendo llegado días de trabajar estos equipos 36 horas sin descanso.

También afirman algunos de ellos que la situación sanitaria del ejército rojo es francamente deplorable, atribuyéndolo a mal régimen alimenticio que tienen las columnas de milicianos.

Otra nota saliente del día, es la actividad desplegada por los ingenieros militares, que sólo en doce horas han arreglado los puentes de Durango y Amorebieta, que volaron los rojos en su huida; los dos han quedado hoy en condiciones de ser utilizados por nosotros.

En fin, como final, diré que la aviación roja que pretendió bombardear Pamplona se encontró una escuadrilla de cazas nuestros, volviendo las colas y se dispersaron rápidamente, pero no sin antes haber arrojado la carga marxista que destinaban a los pamploneses, sobre algunos pueblos de Navarra. — El «Tebib Arrumij».

Deserción es en masa

Durango.—La nota interesante del día la han dado los numerosos evadidos de la zona roja que se han presentado en nuestras filas tanto de la población civil como paisanos. Las deserciones, como se verá, se regis-

tran ya en masa, y así desde hace días, mejor diríamos desde que comenzó la campaña en este frente de Vizcaya, pronto a desaparecer del teatro de la guerra.

Los llegados hoy dan cuenta de los actos de barbarie que han visto cometer por los rojos-reparatistas ya que estos últimos no se dejan sobrepasar por aquéllos en la comisión de los mismos. Han visto destruir pueblos enteros. A los campesinos se han sido requisados todos los ganados y bienes.

Los evadidos no se en de su admiración al encontrarse en nuestra zona, con una normalidad que sobrepasa a toda suposición por su parte.

Como detalle curioso, diremos que estos evadidos han traído consigo gran cantidad de dinero en billetes «viejos».

También en Dimas se presentaron grandes cantidades de personas procedentes del sector de Yurre que como los anteriores no terminan de contar las barbaridades cometidas por los rojos.

¿Aviación? Casi se nos ha olvidado cómo es la roja. Hoy no la hemos visto. Mañana, por razones que nos reservamos queremos suponer que habrá noticias, aunque en este momento el tiempo empeora y esto puede hacer fracasar nuestro pronóstico.

Ayer fué hecho prisionero un miliciano que peleaba en las filas rojas. Reconocido por un Requeté, resultó ser un conocido abogado, destacado derechista de Bilbao.

Declaró que había sido obligado, en unión de tres compañeros suyos, a tomar las armas. Había intentado varias veces pasarse a nuestras filas; pero no lo consiguió, por la vigilancia a que estaba sometido. Auguró una próxima caída de Bilbao, que no podrá resistir el empuje de las fuerzas nacionales. Esta misma idea predomina ya en todos los milicianos.

El día del Corpus, fiesta oficial

Por decreto del gobernador general del Estado, número 276, se declara día feriado para todos los efectos, incluso para los mercantiles, la española fiesta del día 27 del actual, festividad del Santísimo Corpus Christi.

Va así la España liberada retornando a su auténtica y genuina significación con sus magníficas tradiciones religiosas, que llenan tantas páginas de nuestra historia y del arte español.

Es, además, el decreto un reconocimiento de la conciencia católica de un país, que es la de la inmensa mayoría de los hombres, que con tanta pena veían cómo negaban la realidad incontrastable de España unos gobiernos masónicos y sectarios inspirados en todo menos en lo español.

En la España roja son desplazados de las funciones gubernamentales los Sindicatos obreros para encumbrarse en el Poder los representantes de los viejos partidos políticos. En la España de Franco, los partidos políticos son disueltos y los trabajadores incorporados con rango al Estado Nacional Sindicalista.

Información nacional

La aviación nacional ha bombardeado la línea defensiva del Gallo en Bilbao

También ha sido bombardeado con eficacias los objetivos militares de la base naval de Cartagena y las posiciones marxistas del centro de Madrid

La eficacia de la limpieza de la zona de Amorebieta

Dunango. — El corresponsal del «Daily Express» ha recorrido las zonas de Amorebieta, donde ha tenido ocasión de admirar la eficacia de la labor de limpieza realizada por las tropas nacionales, que han asegurado todas las comunicaciones y tomado posiciones que le permiten batir toda la zona de Galdacano. También ha visitado el edificio donde los rojos tenían establecido el Cuartel general cuando dominaban la carretera de Dunango a Amorebieta y visto las líneas de trincheras construidas por los marxistas de acuerdo con una técnica muy superior a la que venían empleando hasta ahora, lo que no ha impedido que los nacionales les infirieran las más serias derrotas de la campaña.

La aviación nacional bombardea la base de Cartagena

Cartagena. — Escuadrillas de la aviación nacional han bombardeado objetivos militares del puerto. A pesar del fuego de las baterías antiaéreas, nuestros aparatos lograron todos sus objetivos.

Las líneas del Gallo bombardeadas

Vitoria. — La aviación nacional ha bombardeado eficazmente las líneas defensivas del Gallo.

El asombró de los milicianos que se pasan en Madrid

Frentes de Madrid. — Escasas novedades guerreras que señalar y como si fuera una consigna en todos los frentes continúan presentándose milicianos y paisanos procedentes de la zona roja. Su llegada a la retaguardia es motivo de gran sorpresa para ellos. Sabían que vivían bien en la España nacional, pero no se imaginaban tanto. Les admira la perfecta organización económica, las obras de asistencia social establecidas y el orden y respeto que existen en todas partes, a estos hombres que relatan horrores de las poblaciones dominadas por los marxistas.

Ellos mismos indican que es necesario divulgar esto, para que los millares de hombres que engañados continúan en la zona roja, sepan a qué atenerse.

El cinismo canalla de los rojos

Valladolid. — La emisora de Radio

Asociación de Cataluña, daba una nota sobre la actividad de su aviación en la que se decía que ésta había bombardeado las catedrales de Toledo y Sigüenza, porque habían sido convertidas en reductos guerreros.

También Radio Durruti hacía un hipócrita relato de la situación de los marxistas en el frente de Aragón. Ha habido después de la actividad de la aviación. En Zaragoza—decía—han sido bombardeados cuidadosamente objetivos militares; los zaragozanos habrán observado que nuestros avadores no bombardean el centro de la población.

Los zaragozanos—decimos nosotros—podrán hacerse cargo hasta donde llegan en cinismo estos canales, que hace pocos días bombardearon calles céntricas de Zaragoza y la catedral de la Seo, causando víctimas inocentes en la población civil!

Actividad de nuestra aviación sobre las posiciones de Huesca

Frente de Aragón. — En el sector de Teruel se registró hoy algún fuego de fusil, sin consecuencias. En el de Huesca, fuego de ametralladoras y fusilería y actividad de nuestra aviación, que visitó repetidas veces el campo enemigo.

Negrín expresa su recuerdo a Rusia

Valencia. — El doctor Negrín recibió la visita de un corresponsal de la Prensa rusa, ante el que hizo patente el reconocimiento de los marxistas a Rusia por la constante ayuda que viene prestando a la España roja.

Un ministro aconseja a los que no tienen que comer que tengan paciencia

Valencia. — El ministro de Obras públicas del Gobierno rojo, Giner de los Ríos, hablando con los periodistas sobre el problema del abastecimiento, dijo que era un asunto de gran dificultad su resolución, por lo que es preciso que tenga paciencia la retaguardia, que ya se verá cómo se resuelve.

La sublevación persiste en Cataluña

Barcelona. — En vista de que la sublevación de los anarquistas no ha sido sometida en Barcelona, Pozas tiene el proyecto de una ofensiva contra la barriada de Sarriá.

Zugazagoitia reconoce la superioridad técnica de los nacionales

Valencia. — El espique de Prieto y ministro de la Gobernación del llamado Gobierno de Valencia, hablando con los periodistas, llegó a confesar que los ejércitos nacionalistas tienen una gran superioridad técnica sobre las milicias rojas.

El doctor Negrín visitó ayer a Largo Caballero que dicen se encuentra enfermo. Sin embargo se

sabe que la entrevista entre ambos compañeros no ha sido médica, sino política y que en ella habieron de la rebeldía de los anarquistas, que preocupa grandemente al Gobierno.

Actividad de la aviación nacional sobre los sectores del centro de Madrid

Madrid. — La aviación nacional desarrolló ayer gran actividad en los sectores centros de las posiciones defensivas de Madrid lanzando bombas sobre las trincheras marxistas.

500 anarquistas resisten en Monjuich

Barcelona. — En el castillo de Monjuich se sabe que son quinientos los anarquistas que están atrincheros, los cuales disponen de gran número de ametralladoras.

A pesar de las muchas fuerzas que los tienen cercados, dadas las condiciones naturales de las defensas de cota, se hace difícil el acceso hasta ellos, que causan bastantes bajas entre sus atacantes.

El periódico «La Batalla» se ocupa de esto y, a continuación, dice que cada día es mayor el número de republicanos y socialistas que salen de España para el extranjero, dejando a los obreros solos en los frentes para luchar con los fascistas.

Otra turbia trampa

Los rojos separatistas pretenden un golpe sacrilego contra la Basílica de Begonia

Vitoria. — Los rojos separatistas preparan un nuevo golpe de efecto parecido al de Guernica y esta vez con un carácter más sacrilego. Ahora encaminan sus turbios propósitos hacia la Basílica de Begonia, lugar de devoción de todos los vascos, como lo acreditan los numerosos exvotos que penden de sus paredes. A la Virgen de Begonia se encomendaban los marinos en los riesgos del mar y del techo de la Basílica cuelgan reproducciones en miniatura de veleros, en prueba de favores recibidos de la Celestial Señora.

Se quiere levantar la protesta del mundo civilizado contra la España nacional, que precisamente va levantando cruces y templos destruidos por los rojos, lanzando sobre nosotros la calumnia de su obra hoy en proyecto.

Los vascos que se llaman y aun conserven un resto de dignidad, deben impedir tamaño sacrilegio, que nosotros denunciaremos al mundo para su conocimiento.

Fracasó lo de Guernica, que cayó bajo el peso de su propia falsedad. Se le descubrió a tiempo la maniobra criminal que intentaban llevar a cabo con los niños evacuados de Bilbao y ahora pretenden ésta que ha sido descubierta a tiempo.

Lo que dicen ellos

Los trabajadores de despedezan

«Los trabajadores no se unen, se despedezan en querellas y rencillas. Por eso, podemos afirmar que el porvenir de España se presenta muy negro.»

Esto no lo decimos nosotros; esto lo dice «Solidaridad Obrera» en su número del 14 del corriente.

Resistir en Bilbao es una locura

«Las tropas nacionales han llegado a situarse a pocos kilómetros de Bilbao y sus cañones tienen el control del puerto.»

En tan angustiosas circunstancias, el Generalísimo Franco ha ofrecido a los sitiados generosas condiciones para su rendición.

Es de desear que, a las propuestas de ahorrarse vidas y bienes, no se opongan algunos odios irreductibles.

El que los vascos traten de resistir significa un estéril derramamiento de sangre.

Es muy plausible la idea del Generalísimo de humanizar la guerra española, persuadiendo a Bilbao que el proseguirla es una locura.»

Esto no lo decimos nosotros; esto lo dice el «Daily Mail».

Hay que acabar con los salteadores de camino

«La camiónera de reparto de nuestro periódico fué asaltada anteayer por unos bizarros combatientes que tenían la pretensión de venir en ella a la capital.»

Como el conductor les dijera que era imposible conducirles a todos, los salteadores sacaron sus pistolas y le obligaron a seguir transportándolos a todos.

Luego resultó que se fueron quedando por el camino y la camiónera llegó a Madrid sin los salteadores y sin los viveres que traía para nuestro comedor colectivo.

Hay que acabar con los salteadores de caminos.»

Esto no lo decimos nosotros; esto lo dice «Claridad», diario marxista de Madrid.

Para ir a buscar las «vedettes» de Maravillas hay gasolina

«Se nos dice todos los días que no hay viveres porque no hay gasolina. No hay gasolina y nos quedamos sin comer; pero luego resulta que, para ir a buscar a las «vedettes» de Maravillas, hay gasolina. Nos gustaría que alguien nos explicase esta broma, que resulta demasiado trágica.»

Esto no lo decimos nosotros; esto lo dice «La Voz», de Madrid, en un reportaje de la vida de retaguardia.

Desaparición de 32 individuos

«Ha sido denunciada al juzgado de guardia, la desaparición de 32 individuos (se citan los nombres) que fueron detenidos en sus domicilios respectivos por unos despoñados.»

Esto no lo decimos nosotros; esto lo dice el diario barcelonés «La Vanguardia», en su sección de noticias.

Nuestra paciencia tiene un límite

«Si realmente los propósitos responden a las palabras, se interesa el restablecimiento de la paz, dejando en olvido pasados rencores.»

Creemos sería oportuno saber cómo se encuentran los centenares de proletrarios y prisioneros que continúan las celdas lóbregas y disolver así mismo los diversos locales en los que se desarrollaban las actividades de nuestras organizaciones.

Uno de esos locales es en el que se celebraba la exposición de obras de arte salvadas por la C. N. T. En el momento de su clausura no fueron encontradas armas en ellos.

Nos parece noble, llamar la atención de las autoridades competentes, porque nuestra paciencia tiene su límite, que mucho tememos que llegue el momento en que no se pueda evitar que se desencadenen nuevamente nuestros elementos.»

Esto no lo decimos nosotros; esto lo dice «Solidaridad Obrera» en su número del 13 del actual.

Para Bocadillos

¡¡ especias !!

La Mallorquina

Quisier los bocadillos sorpresa y popular Vasa a la montegulla (muda natural, jamón York, saichichón lomo y fungras. Precios 0'40 0'50 0'60 y 0'70 Wamba rusitos profetas, pastel moruno y Yemas de San Jorge son exclusivos de esta casa.

General Esponda. 4 — Teléfono, 264

El hundimiento del «España» contado por un superviviente

Las últimas actuaciones de nuestro acorazado. A la vista del puerto de Bilbao. La escuadra pirata nos tenía miedo. Detalles del accidente fatal

Canciones de amor y guerra en las noches claras

Ha sido sobradamente comentada la odisea del acorazado nacional, que en aguas de Santander desapareció para siempre, debido a un accidente fatal. Pero es preciso que la gente sepa algunos pormenores de este suceso, que, con sernos adverso, afirma nuestra fe y nuestra confianza en los bravos marinos que pasean el orgullo de la España nacional por entre la humedad salada de nuestros mares.

Nos ha parecido por eso de interés el recopilar los datos que nos proporciona un valiente muchacho superviviente del «España». Se trata de Ramón Martínez, de 17 años, simpático riojano, que se alistó voluntario en el mes de marzo, siendo incluido en la dotación de nuestro acorazado.

Así tuvo ocasión de vivir los últimos momentos del barco. Y su relato, pleno de sinceridad y sencillez, porque se trata de un marinero, sirve para ampliar los detalles ya conocidos.

La tripulación del «España» era en su mayoría voluntaria. Abundaban los gallegos y asturianos. En las noches claras, rimaban sus canciones, sinfonías de amor y guerra, acompañados del ruido de las olas al batir los costados del buque.

EN LA COSTA VASCA

La última y principal misión del «España» fue la de cooperar por sus medios a la efectividad de nuestras armas en la campaña del frente de Vizcaya.

Quedó encargado de vigilar el bloqueo. Todas las madrugadas, nuestro barco recorría silencioso las aguas del Cantábrico. Otras veces, a plena luz, cruzaba frente a la costa sin que jamás fuera molestado por los buques de la escuadra pirata.

Una de las operaciones más completas, como objetivo, fue el bombardeo del puerto de Gijón.

Una mañana apareció el «España» frente a Musel. Por la parte del mar no se veía nada. En la costa, sombra de los edificios y fortificaciones que iban a ser objeto de ata-

que. Y casi junto a las rocas varios barcos marxistas.

Se dió orden de tocar a zafarrancho. La marinería fué a sus puestos y a poco las baterías de 30 que poseía nuestro acorazado, comenzaron a lanzar metralla.

Las rocas y las casas se veían saltar hechas pedazos. Y fuertes columnas de humo evidenciaban que los tiros no se perdían en el vacío. Y no paró aquí la acción.

Dos de los barcos que se hallaban junto a la costa fueron alcanzados también por los disparos. Y a la vista de nuestros marinos se hundieron para siempre en los abismos.

FRENTE A BILBAO

En su vagabundaje, siempre dispuesto a la lucha, el «España» llegó varias veces hasta las inmediaciones de la boca del puerto de Bilbao.

Una vez, el barco llegó tan cerca que se acertaban a ver los contornos de los muelles de Santurce y Algorta. Altiva y resistente la Punta Galea, clavada en el mar, fué testigo silencioso de la incursión. Porque desde tierra no se atacó a nuestro buque. Los cañones costeros que los rojos poseen en el monte Serantes y el propio Algorta permanecieron mudos.

Para los marinos, algunos de ellos vascos, era sumamente doloroso el contemplar tan de cerca a su tierra querida.

LOS BARCOS CAPTURADOS

A pesar de las rajantes disposiciones del mando nacional, son numerosos los barcos que se arriesgan a quebratar la línea de bloqueo para llegar hasta Bilbao.

Así, pues, nuestra escudara tiene un continuo trabajo. En una ocasión el «España» sorprendió a un barco que llevaba cargamento de carbón a la capital de Vizcaya. Se hallaba ya cercano a la entrada de la ría.

Se le dió el alto por medio de los tres cañonazos de ordenanza. Y el barco se detuvo. Y entonces ocurrió algo curioso. De la costa salieron



Cuide usted su estómago

porque es la base de

su salud

*

Yo padecí también como usted, pero me curó el

DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

I. GUARDIA
DENTISTA

Plaza Mayor, 3 : Cáceres : tel. 17

cuatro aviones rojos, temerosos y vacilantes que se dirigieron al acorazado. Pero sin hostilizar a éste, pues tenían respeto a sus cañones anti-aéreos, llenos de furia, descargaron las bombas sobre el propio buque carbonero.

Querían evitar que la presa quedara intacta en nuestro poder. Dos pequeños barcos marxistas que le servían de escolta huyeron al tiempo que hacían fuego también sobre el prisionero. Pero así y todo, los daños que sufrió fueron escasos. Y al cabo de unos días estaba en el Ferrol con dotación nacional y en disposición de ser utilizado.

(CONTINUARA)

Deberes patrióticos del momento

¡Oro para la Junta Técnica del Estado!

DONATIVOS RECIBIDOS EN LA CAJA DE AHORROS Y MONTE DE PIEDAD DE CACERES

ALMOHARIN

Relación de las alhajas donadas para la Suscripción Nacional de Oro a disposición de la Junta de Defensa Nacional de Burgos, por vecinos de este pueblo, que a continuación se detallan:

Patricia Jaraiz Beltrán: una medalla y una sortija, oro de ley; dos ajustadores, una esclava y un par de pendientes, oro bajo.

Antonia Muñoz: un par de pendientes oro bajo.

Luis Jiménez Cáceres: un par de pendientes y un ajustador grabado, oro de ley; una cruz, una medalla, un par de pendientes y un ajustador de oro bajo; y una caja de reloj, tres tapas, oro de ley.

Valentina Gómez: una sortija con las piedras desmontadas, oro bajo.

Rosa Murillo: un par de pendientes, oro bajo.

Adriano de la Cámara Servan: dos pares de pendientes, oro bajo.

Francisco Cáceres Villegas: una cadena de lentejuelas y una sortija de oro bajo; una pulsera, un ajustador, dos pares de pendientes, un afile de corbata y un trozo de imperdible de oro de ley.

Nicanor Merino y señora: un par de pendientes rotos, dos sortijas y una medalla, oro de ley.

Francisco Jiménez Pedrero y señora: un reloj de bolsillo, oro de ley; dos sellos (uno de ellos partido), un par de pendientes y un ajustador partido de oro bajo.

Antonio Agustín Jaraiz y señora: dos pares de pendientes y una cruz de oro bajo; dos sortijas y una esclava, oro de ley.

Eduardo Terrón de la Cámara: dos pares de pendientes, oro bajo.

Isabel Fernández: un par de pendientes, oro bajo.

Juan Fernández Fazo: dos trozos de dentadura, oro de ley.

Carlos Fernández y señora: una pulsera, una sortija y un trozo de dentadura, oro de ley; y un ajustador de oro bajo.

Antonio Bonilla: cuatro ajustadores (uno de ellos de oro bajo).

Isabel Palomino Pérez: un par de pendientes, oro bajo.

Propaganda «Extremadura».

A. Silva Alcántara

MEDICINA INTERNA
PULMON Y CORAZON

SANTO DOMINGO, 1. PRAL., DCHA.
TELÉFONO, 253. CACERES

Café VIENA

Carlos Municio

Pintores, 16 — Teléfono, 174
CACERES



“La Unión y El Fénix Español”

Compañía de Seguros Reunidos

Esta gran Compañía Nacional, ha instalado las oficinas centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, habiendo cumplido así lo dispuesto en la Orden de la Junta Técnica del Estado, de fecha 1.º de Febrero de 1937, según comunicación oficial de dicho organismo del día 13 del mismo mes.

Viene por lo tanto, funcionando legalmente con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros ramos.

| | |
|---|--------------------------------|
| Capital social y reservas. | más de 137 millones de Pesetas |
| Primas recaudadas en España en 1.935 | » » 38 » » » |
| Primas recaudadas en el Extranjero en 1.935 | » » 54 » » » |
| Valor de los inmuebles de su propiedad. | » » 40 » » » |

SUBDIRECTOR EN CACERES

ALP DIO SOLIS BORRELLA

San Pedro 10 - Teléfono 199

El negocio corchero

Impresiones del momento actual. Mejoras en los precios. Animación en los embarques y en la demanda compradora

De un mes a la fecha en que escribimos estas impresiones, ha mejorado notablemente la situación de este importantísimo mercado de la compra-venta de los corchos y sus residuos.

Muy bien puede asegurarse que la demanda compradora de los «refugos» y «leñas» continúa en aumento progresivo, haciéndose ya ofertas por las casas extranjeras sobre el precio de nueve y media libras la tonelada, franco bordo para su embarque a plazo determinado.

En lo que respecta a las compras de corcho, en las dehesas para su saca en la próxima campaña, también se aprecia más animación del mercado, notándose mayor solicitud en los industriales y casas exportadoras para efectuar contratos. Según informes recogidos que merecen crédito, en varias partidas de buena calidad y de poco coste su transporte a los almacenes de la plaza, se han hecho ofertas en firme hasta 18 pesetas, y sabemos de una operación de corcho de buena calidad y fácil transporte a 24 pesetas el quintal castellano de 46 kilos, en las condiciones de puesto en el peso por cuenta de los propietarios, y rebaja del 15 por 100 en concepto de oro, por ser la entrega de los corchos en día de su peso, exceptuándose de éste las pagas, zapatas, el quemado y bornizo.

Por ello, es muy probable que, de continuar los deseos de compra de los exportadores y comerciantes, los precios de los corchos habrán de sostenerse, no sólo en la comarca andaluza, sino en la de Extremadu-

ra, donde nos informan existe mucha demanda compradora.

Los embarques a nuestro puerto con destino a los centros consumidores del extranjero no se han interrumpido en los corchos de los diferentes calibres y con mayor aumento en la exportación de fardos de «lepas» y «desperdicios».

Dicho con verdadera lisonja, no hemos de silenciar la ardua y plausible labor que viene desarrollando la Comisión arbitral que funciona en esta Cámara Oficial Agrícola de la provincia, creada exclusivamente para asesoramiento y defensa, tanto de los intereses de los productores de corchos, como el de los industriales y exportadores, con el solo fin de unificar los precios de tan importantísima riqueza agrícola, y, con ello, el fomento de la economía nacional, firme base de nuestra futura grandeza.

En notas sucesivas y bien orientadas, daremos a conocer las operaciones que se realicen de compras de corchos, sus precios y condiciones, ahora que el mercado ha entrado en franda y buena situación por todos conceptos.

Sirvan estas líneas de rectificación a las informaciones oficiales publicadas sin ánimo de perjudicar ninguna clase de tan altos intereses de la riqueza patria.

S. A.

Hemos leído con sumo gusto el artículo que antecede, publicado en el importante diario «La Unión» de Sevilla y esperamos con gran interés los sucesivos que anuncia el articulista, pues tratándose de una riqueza tan importante para Extremadura como el corcho, debe prestarse por nuestra parte la debida atención.

Tenemos noticias de haberse realizado en nuestra región operaciones de venta de corcho a precios mucho más inferiores de los que se indican en el artículo, y llamamos la atención a los propietarios de alcornoques para que se abstengan de realizar operaciones a bajo precio, sin conocimiento del valor actual de di-

De la estancia del Cardenal Segura en Cáceres

Los funerales de hoy en Santa María

Según se había anunciado previamente, esta mañana a las siete, se celebró en Santa María una nutridísima comunión general. El Sr. Cardenal administró la sagrada comunión a los caballeros.

A las nueve y media de la mañana, tuvo lugar el solemne funeral por el alma del hermano del ilustre Purpurado, M. I. Sr. don Emiliano Segura Sáenz. Asistieron el Prelado de la Diócesis y el de Plasencia, una representación del Cabildo de Coria con el Vicario de la Diócesis, autoridades militares y civiles, representaciones y millares de fieles.

Ofició su Eminencia de medio Pontifical, asistido por cinco canónigos de Coria.

Al final el señor Cardenal dirigió a los fieles la siguiente plática:

«Dos sentimientos embargan mi corazón en estos momentos: el de la gratitud y el del dolor.

Gratitud al reverendísimo Prelado de la Diócesis que con tanta solicitud cuida de las ovejas que durante seis años fueron mis fieles y que ha querido dar carácter oficial a este acto de intimidad familiar.

Gratitud al Prelado de Plasencia que fué mi Provisor en esta diócesis y mi Vicario y Obispo auxiliar en Toledo y compartió conmigo tantas amarguras y satisfacciones como las sentidas en aquellos largos años.

Gratitud al Cabildo de Coria, siempre unido a su Obispo y cooperador a sus iniciativas.

Gratitud a las dignísimas autoridades que han querido honrar con su presencia este acto de intimidad familiar, y que quisieron hacerme un recibimiento oficial, al cual he renunciado, por las circunstancias.

Gratitud al clero parroquial de esta ciudad, mi segundo Cabildo y colaborador eficaz a las iniciativas que tuve en esta diócesis durante mi Pontificado.

Gratitud a este pueblo amado, cuya fidelidad he podido apreciar en tantas ocasiones como la que me da

en este día y cuando a Trujillo llegaba apenado por la trágica desgracia familiar.

El otro sentimiento es de dolor por la desgracia familiar de todos conocida; pero son momentos estos en que una pena mayor, una pena común: la de la Patria, nos obliga a guardar en el fondo del corazón las penas particulares para sentir las de la madre común, tan cruelmente martirizada y tan bárbaramente desolada.

He recorrido una gran parte de España y por todas partes observé los estragos de la barbarie y de la impiedad.

He permanecido unos quince días en Toledo y visitado sus templos, todos profanados, arrancadas del trono que les erigieron nuestros antepasados las imágenes, derribadas en el suelo y sacrilegamente mutiladas.

Y ¿qué he de decir de tantos sacerdotes que sufrieron el martirio en número de 106 con una heroicidad que unidos a los de tantos otros son la corona de honor de la Iglesia y de la Patria?

Mucho pudiera decir, que nos sirviera de edificación del difunto familiar que aquí nos congrega. Bastarían solo dos rasgos de los últimos momentos de su vida.

Cuando le visitó el médico le dijo que eran atroces los dolores que estaba sufriendo y todos ellos los ofrecía por la salvación de España.

Cuando acudió el sacerdote, le rogó le dijese el verdadero estado en que se hallaba; porque sospechaba que el médico se lo ocultaba y cuando le dijo que era de suma gravedad le estrechó la mano con efusión diciendo que era la noticia más agradable que podía darle; porque además de los dolores, quería ofrecer el sacrificio de su muerte en holocausto de España.

Dichoso él y dichosos todos los que en las trincheras y en los pueblos han muerto por la Religión y por la Patria.

No es hora de sentimientos particulares, ni menos de frivolidades y de egoísmos. Son horas de austeridad, de sacrificios y de oraciones. Ellos han salvado hasta ahora nuestra nación y ellos salvarán definitivamente a España.

Terminado el funeral su Eminencia se despidió de los fieles en el mismo templo de Santa María, rogando a todos que no le hicieran objeto de manifestaciones a la salida. Momentos después abandonó Cáceres emprendiendo el viaje desde la Plaza de Santa María donde las numerosas personas allí congregadas le despidieron con pruebas de efusión y afecto.

Fotos para Carnets

[Pueblos de la provincial]

AVISAD A «FOTO MINUTO»

Ronda del Carmen, 10.—Cáceres.

LA ARABIA

Gran torrefacción de Cafés y Fábrica de Chocolates de **Lucas Boticario**

CANAVERAL (Cáceres)

Casa en Madrid: Caballero de Gracia, 10 y 12

NO CONFUNDIR ESTA MARCA CON OTRAS SIMILARES

EULOGIO CRIADO ROMERO

CORREDOR DE COMERCIO COLEGIADO (NOTARIO MERCANTIL)

Avenida de Cervantes, 52 y 54 - Tel. 342

— CÁ CERES —

Ultramarinos, Loza y Cristal **Rufino Rubio Rosado**

General Ezponda, núm. 6

Teléfono, núm. 26

¿Quiere viajar barato?

Adquiera un kilométrico de 1.000 kilómetros 80'25.-S. A. MIRAT

Sección: Automóviles del Oeste

Líneas que comprende:

- Cáceres Madrid.
- » Ceclavín por Alcántara.
- » Plasencia.
- » Trujillo.
- Trujillo Logrosan.
- » Navalnoral de la Mata.
- » Mérida.
- » Don Berito.

Oficina:

Margallo, 56. — Teléfono, 310

CÁCERES

LA CHARLA DEL GENERAL

Durante el día de hoy, aprovechando un alto en las operaciones, se pasaron a nuestras filas en el sector de Vizcaya 523 paisanos y 70 milicianos con armamento

Sevilla, 25 (10 n.).—Buenas noches señores: Hace algunos días, que el diario «A B C» viene publicando una sección diaria, en la que relata los hechos más salientes ocurridos en España desde el año 1931 hasta que se inició el glorioso movimiento nacional, siempre es atractivo recordar a la historia y es cierto como se dice que la historia se repite; pero en esta sección encontramos castigarismos y si no raros, por lo menos sorprendentes. Hoy por ejemplo, trae un hecho ocurrido en 25 de mayo del año 1936, precisamente en Sevilla; un mitin en la plaza de toros, en el que tomaban parte como oradores un sin número de banderos, de reconocida fama y hasta bandoleros. Dijeron muchas cosas dignas de tenerse en cuenta pero que en realidad ahora ya no hacen al caso; por ejemplo, uno de ellos decía: «Fijaos en los desfecidos camisas rojas. Esas multitudes son el eje del mañana».

No es esto sin embargo, lo importante de la sección de hoy; es este un caso legal entonces, previsto en la constitución que lo prohibía; pero lo sorprendente es lo siguiente; hablaba la Monseny, esa «amara» Federica, doctora según afirman por esos contornos donde el alma es del color de la camisa; hababa muy altanera y decía a las masas allí congregadas: No se puede olvidar Casas Viejas y el Parque de María Luisa. Hay que tener presente que Largo Caballero envió las tropas y la Guardia civil contra los obreros (que conste que no decía Canallero porque entonces no se llamaba así aun).

El caso es que todos ellos, estos que hablaban y predicaban cuando llegaba el momento de reparar pallos, se escondían y no quedaba ni uno desaparecían como por encanto. Hasta debajo de los cochones se escondían y otros en las «coacas» (fuerza Manolita que se perfumó por una temporada). En los sucesos del año 17 por ejemplo, cuando por Cuatro Caminos se veían caer a los pobres indefensos obreros, los que habían predicho e inyectado el veneno, corrían presurosos a esconderse; no se les volvió a ver. Pero si entonces caen en manos de la justicia, a manos si se quiere del verdugo los Canalleros y los Besteros y tantos otros desalmados traidores a su ley y a su Patria, España no hubiera tenido que atravesar por la afrenta de una segunda revolución como la de Asturias del año 34; y también aquí se repitió la historia, tristemente para España: otro gobierno frágil, demasiado bando, que no supo cumplir con su deber, dejó aquello en tal estado, preparando acaso a nuestra Patria para la tragedia que ahora estamos presenciando. Y lo mismo ocurrió en el año

34 que había ocurrido en el 17: nadie de los que predicaron quedó visible; sólo a algún que otro incoente quedó expuesto a los golpes del momento, mientras los canallas, los sembradores de zizaña, los que destruyeron el veneno y la cobardía y vendieron a la Patria y traidieron sus leyes y vendieron sus conciencias (no las tenían) se escondían cobardes, cambiando como majerzuelas, que no este cañalativo merecían ya que están comprendidos en otra denominación mucho más repugnante y vergonzosa.

Pero esto de esconderse lo hicieron siempre; es cosa propia de los cobardes de los asesinos; no acometen nunca cara a cara y tienen miedo de comparacer ante la luz. Consecuencia a todo esto: El día 25 de mayo de 1936 la Monseny, decía que había que exigir responsabilidades al Canallero; al cabo del año, antes ya estaba formando parte de un gobierno presidido por el Canallero mismo. ¿Qué cosas motivaron esta decisión? ¡Ah! El sueldo de ministra, para una supuesta doctora sin visitas (como no sean las que le hacía su... practicante) era algo que tenía a ractivio suficiente para hacer claudicar a la voluntad femenina más fuerte, cuando se trata de una Monseny. ¿Verdad que sí Federica? ¿Qué convicciones más arragadas!

Y se da el caso que no es ella sola quien ostentaba y ostenta estas convicciones.

Si examinamos los manifiestos que hace aun muy pocos días lanzaron las asociaciones CNT, FAI, UGT, partido comunista, etc., veremos cómo saben los marxistas claudicar cuando les tocan al bolsillo. Son en todo idénticos; los anarcosindicalistas, los ugetistas, todos en plan despota, afirmaban que no apoyarían más gobierno que el que estuviera presidido por el camarada Largo Caballero. ¿Fue así? ¡No! Y ellos apoyaron. Se vendieron, como siempre, si vender significa arrastrarse y pisotearse ellos mismos. Y aun la CNT podría tener escapatoria, no así la UGT, que permanece al lado de sus enemigos; los primeros han desaparecido de la faz de la España roja o están desapareciendo; los de la UGT han traicionado al camarada Largo, que ahora llora solo, muy solo, la ingratitude de los que le prometieron mil y mil veces obediencia y estabilidad «in saecula saeculorum». Amén.

Pero parece ser que la CNT no ha muerto; parece que no está dispuesta a presenciar sus funerales en pleno apogeo de sangre y exterminio, cuando más favorece el viento a que ondee su bandera en las torres de un gobierno sanguinario; y así, en Cataluña se han producido de nuevo incidentes «desagradables» para Companys, que ya está con nuevos ataques a «la cabeza». El comisario de Orden público quiso proceder a desarmarles definitivamente; ellos se negaron y ya está armado el lío. ¿Ven ustedes qué fácil? Pues así es; lo ha dicho a los periodistas el mismo comisario de Orden público de Cataluña: «Esta madrugada ha habido algunos incidentes sin importancia.» Ya se sabe que la importancia, para los marxistas, no existe más que en los embustes de gran calibre; estas cosas son hechos «fugaces» que no modifican «la sólida organización marxista». ¡Qué delicadeza de organización! ¿Verdad que sí Companys? ¡Qué lo más grande eres, Luisito! Desde que te has hecho persona decente y fumado de lo bueno, eres un anguila.

Parece ser que en estos días los hechos ocurridos tienen más importancia. Y como los anarco-sindicalistas renacen, no están dispuestos a lo que dije antes. Aquí tenéis al Comisario de Orden público, temblando represalias contra los ríos de sangre que anegan las calles de Barcelona, tomando medidas; ha ordenado que, junto a cada locutor de radio, haya un policía, para que no pueda decir nada de lo ocurrido. Pero no es cuestión de seguir así mucho rato. Hablaremos algo de esa famosa intervención que buscan los hijos de la Pasionaria en Ginebra. El payaso de Alvarez no está satisfecho aun de ridículos y ha ido en busca de un nuevo descalabro. Alguno de éstos es mortal y muere a consecuencia de la caída. Pero el caso es que se necesita estar imbéciles para proponer cosa semejante. ¡No es posible, lo repetimos! Los marxistas podrían celebrar la fiesta de su liberación; este espectáculo halagaría a la «simpatía» Inglaterra y haría reír de gusto a Francia; pero no «lo verán sus ojos». Hay cosas que repugnan con imposibilidad metafísica. Esta es una de ellas. ¿Los rojos entre nosotros? No; no puede ser. Al día siguiente se pondrían la camisa encarnada, renacería el crimen y España volvería a ahogarse en su propio sangre, lo que equivaldría a cometer con ella un verdadero y sin proporciones, delito.

Hay, sin embargo, imaginaciones suspicaces que dicen que Inglaterra propone esta paz para conseguir que nosotros no entremos en Bilbao. Pero sepan esos que nosotros entraremos en Bilbao muy pronto. No digo día; pero ya verán. Dos oficiales extranjeros de esos que, engañados, vinieron a la España roja y que, convencidos, huyeron de ella, han llegado a Francia y dado cuenta de los horrores que aun se cometen en la zona marxista. Cuentan que existe en Valencia, en plena Valencia, un sujeto llamado Chamorro, que se dedica a pedir dinero a los que él sospecha que son de derechas y, luego de haberlo recibido, les asesina cobardemente. Así aumentan los crímenes de Chamorro y el dinero robado; de ello participa algún que otro ministro o alto funcionario de la Dirección de Seguridad; piensan en lo efímero de la existencia y se quieren prevenir para salir «zumbando».

En Bilbao han comenzado los asesinatos y saqueos oficiales; roban las cajas particulares y depositan, en plan merame'e sarcástico, un paquete en el lugar desvalijado; el

papelito es algo así como un vale, pero dada sus dimensiones... no puede tener aplicación de ninguna clase... Es la época de los cuentos en las emisoras marxistas; yo tengo ganas que los cuenten de guardias y de miedo, pero estos locutores marxistas son muy tímidos y dicen hoy: «Los facciosos, para obligar a los soldados a que sigan la lucha utilizan grandes paños y látigos.» Lo de aquellos oficiales rusos... Tiene mucha gracia. Sigamos.

«Los facciosos en Valladolid han segado las cosechas y han reducido a los propietarios a la miseria...» No está mal tampoco esta parte del cuento; No sabía yo que en Valladolid se pudieran segar las cosechas ya. Seguramente es que los marxistas han descubierto algún procedimiento para hacer adelantarse la tierra, con eso que tienen el famoso químico «pildorero» de Giral. Pero en fin; no se.

Y termina el cuento: «Si alguno de los facciosos consigue pasarse a nuestras filas, expresa su admiración al contemplar el orden y el bienestar que reina entre nosotros.» Aquí teníamos que llegar; por eso aquel soldado que se pasó por el camino de Pozoblanco que decía estaba muerto de hambre y que a pesar de tener dinero no podía comer, porque no había, era un embustero; y son embusteros los testimonios tocados y en fin; los marxistas están en el paraíso.

Dicen los partes rojos en cuestión de operaciones: «En Vizcaya los republicanos hemos rechazado un ataque de los facciosos.» Lo de siempre. No faltaba más.

«Se han presentado en nuestras filas, un oficial de artillería y varios soldados.» ¿Por qué no dicen el nombre? ¡Qué majaderos! en vuestras filas no hay oficiales que puedan pasarse; son dignos todos. Entre ellos hay de todo: buenos, malos de todo, repito. ¿Nuestros a su lado? ¡Embusteros! Pero en fin; perdón si parece que me enfado... y ya está. ¿Verdad que no me enfado con estas cosas...?

Y de operaciones, nada en absoluto; en el Norte la lluvia insistente impidió el seguir operando. Se pasaron aprovechando este alto a nuestras filas, 70 milicianos con armamento. En los diversos sectores de este frente, por Dima y Lemona, se pasaron 523 paisanos.

Lo mismo en el Sur; sólo ligeros tiroteos sin consecuencias. Se pasaron en el Sur, 42 paisanos. Nada más. Buenas noches señores...

En Bilbao han comenzado los asesinatos y saqueos oficiales; roban las cajas particulares y depositan, en plan merame'e sarcástico, un paquete en el lugar desvalijado; el

papelito es algo así como un vale, pero dada sus dimensiones... no puede tener aplicación de ninguna clase... Es la época de los cuentos en las emisoras marxistas; yo tengo ganas que los cuenten de guardias y de miedo, pero estos locutores marxistas son muy tímidos y dicen hoy: «Los facciosos, para obligar a los soldados a que sigan la lucha utilizan grandes paños y látigos.» Lo de aquellos oficiales rusos... Tiene mucha gracia. Sigamos.

«Los facciosos en Valladolid han segado las cosechas y han reducido a los propietarios a la miseria...» No está mal tampoco esta parte del cuento; No sabía yo que en Valladolid se pudieran segar las cosechas ya. Seguramente es que los marxistas han descubierto algún procedimiento para hacer adelantarse la tierra, con eso que tienen el famoso químico «pildorero» de Giral. Pero en fin; no se.

Y termina el cuento: «Si alguno de los facciosos consigue pasarse a nuestras filas, expresa su admiración al contemplar el orden y el bienestar que reina entre nosotros.» Aquí teníamos que llegar; por eso aquel soldado que se pasó por el camino de Pozoblanco que decía estaba muerto de hambre y que a pesar de tener dinero no podía comer, porque no había, era un embustero; y son embusteros los testimonios tocados y en fin; los marxistas están en el paraíso.

Dicen los partes rojos en cuestión de operaciones: «En Vizcaya los republicanos hemos rechazado un ataque de los facciosos.» Lo de siempre. No faltaba más.

«Se han presentado en nuestras filas, un oficial de artillería y varios soldados.» ¿Por qué no dicen el nombre? ¡Qué majaderos! en vuestras filas no hay oficiales que puedan pasarse; son dignos todos. Entre ellos hay de todo: buenos, malos de todo, repito. ¿Nuestros a su lado? ¡Embusteros! Pero en fin; perdón si parece que me enfado... y ya está. ¿Verdad que no me enfado con estas cosas...?

Y de operaciones, nada en absoluto; en el Norte la lluvia insistente impidió el seguir operando. Se pasaron aprovechando este alto a nuestras filas, 70 milicianos con armamento. En los diversos sectores de este frente, por Dima y Lemona, se pasaron 523 paisanos.

Lo mismo en el Sur; sólo ligeros tiroteos sin consecuencias. Se pasaron en el Sur, 42 paisanos. Nada más. Buenas noches señores...

En Bilbao han comenzado los asesinatos y saqueos oficiales; roban las cajas particulares y depositan, en plan merame'e sarcástico, un paquete en el lugar desvalijado; el

papelito es algo así como un vale, pero dada sus dimensiones... no puede tener aplicación de ninguna clase... Es la época de los cuentos en las emisoras marxistas; yo tengo ganas que los cuenten de guardias y de miedo, pero estos locutores marxistas son muy tímidos y dicen hoy: «Los facciosos, para obligar a los soldados a que sigan la lucha utilizan grandes paños y látigos.» Lo de aquellos oficiales rusos... Tiene mucha gracia. Sigamos.

«Los facciosos en Valladolid han segado las cosechas y han reducido a los propietarios a la miseria...» No está mal tampoco esta parte del cuento; No sabía yo que en Valladolid se pudieran segar las cosechas ya. Seguramente es que los marxistas han descubierto algún procedimiento para hacer adelantarse la tierra, con eso que tienen el famoso químico «pildorero» de Giral. Pero en fin; no se.

Y termina el cuento: «Si alguno de los facciosos consigue pasarse a nuestras filas, expresa su admiración al contemplar el orden y el bienestar que reina entre nosotros.» Aquí teníamos que llegar; por eso aquel soldado que se pasó por el camino de Pozoblanco que decía estaba muerto de hambre y que a pesar de tener dinero no podía comer, porque no había, era un embustero; y son embusteros los testimonios tocados y en fin; los marxistas están en el paraíso.

Dicen los partes rojos en cuestión de operaciones: «En Vizcaya los republicanos hemos rechazado un ataque de los facciosos.» Lo de siempre. No faltaba más.

«Se han presentado en nuestras filas, un oficial de artillería y varios soldados.» ¿Por qué no dicen el nombre? ¡Qué majaderos! en vuestras filas no hay oficiales que puedan pasarse; son dignos todos. Entre ellos hay de todo: buenos, malos de todo, repito. ¿Nuestros a su lado? ¡Embusteros! Pero en fin; perdón si parece que me enfado... y ya está. ¿Verdad que no me enfado con estas cosas...?

Y de operaciones, nada en absoluto; en el Norte la lluvia insistente impidió el seguir operando. Se pasaron aprovechando este alto a nuestras filas, 70 milicianos con armamento. En los diversos sectores de este frente, por Dima y Lemona, se pasaron 523 paisanos.

Lo mismo en el Sur; sólo ligeros tiroteos sin consecuencias. Se pasaron en el Sur, 42 paisanos. Nada más. Buenas noches señores...

En Bilbao han comenzado los asesinatos y saqueos oficiales; roban las cajas particulares y depositan, en plan merame'e sarcástico, un paquete en el lugar desvalijado; el

¡¡Veraneo en CANDELARIO (Salamanca)!!

La Suiza Española.-Clima de altura como ninguno

Paseos deliciosos

¡Habla la gran naturaleza!

¡Salud, belleza y bienestar por poco dinero!

Queso fresco de cabra

Hecho con leche pasteurizada, no ofrece el peligro de la fiebre de Malta.

Quesito de unos 300 gramos, 1 peseta.

De venta en los principales Ultramarinos

Al por mayor: J. AGUNDEZ

Ezponda, 7. Teléfono, 324

CACERES

Corchos

Todo propietario que tenga corchos sacados o para sacar en verano los venderá bien mandando detalles a Apartado Correos, 110, Sevilla.

EXTREMADURA

Información Internacional

Ayer tarde se celebró la primera reunión pública de la Sociedad de Naciones

Fué entregado el texto del discurso que pronunciara el jueves el representante del Gobierno rojo de Valencia

En Roma se considera irrealizable y falta de base imparcial la propuesta franco-británica de armisticio

También en la Marina de guerra francesa quieren la jornada de cuarenta horas

Salamanca.—Las huelgas de Francia alcanzan también al personal de la navegación marítima comercial, que pretende la implantación de la jornada de cuarenta horas.

Varios vapores que tenían que salir para Argel, suspendieron la marcha a consecuencia de la huelga de marineros.

A medida que llegan los barcos a los puertos franceses, los marineros bajan a tierra y se suman al paro. Esto ha ocurrido con el trasatlántico «Normandie» que traía gran número de turistas americanos a la exposición de París.

«Echo de París», destaca estos episodios que dice darán lugar a que los viajeros extranjeros prefieran barcos de otras nacionalidades a los franceses.

Graves disturbios en Bombay

Londres.—En Bombay se han producido estos días serios desórdenes registrándose choques con la policía británica y resultando doce personas muertas y cincuenta heridos.

También entre hindús y mahometanos se han registrado choques sangrientos en los que han tenido que intervenir la policía británica, que hizo uso de sus armas de fuego.

El subcomité de no intervención sigue perdiendo el tiempo

Londres.—El subcomité de no intervención en su reunión de ayer, que duró hasta las cuatro de la tarde, volvió a ocuparse de la cuestión de los voluntarios en España.

El ministro de la Guerra alemán a Italia

Berlin.—El ministro de la Guerra alemán, Magnus, al Bismberg, aceptando la invitación que le hiciera Mussolini, marchará uno de estos días a Roma.

La visita tiene un carácter puramente particular.

Lo que ha costado a los ingleses las revueltas de Palestina

Londres.—Los últimos disturbios de Palestina han costado a los ingleses un millón quinientas mil libras esterlinas a consecuencia de los armamentos que tuvo necesidad de introducir en los contingentes armados de aquellas guarniciones en los efectivos de la policía.

Hacia un pacto económico franco alemán

Berlin.—El día 23, se celebrará en la exposición de París la inauguración del pabellón alemán, acto al que concurrirá el ministro de Comercio alemán, doctor Schat.

En la Embajada alemana se celebrará después una recepción, a la que asistirán los ministros de Negocios extranjeros, el de Comercio y el de Colonias, de Francia.

La Prensa cree saber que entre el ministro de Comercio alemán y Delbós se celebrará una conferencia para tratar de la posible reorganización de un plan económico.

Interés en Francia por las conferencias que celebrará el doctor Schat

París.—Se espera con interés el resultado de la conferencia que celebrará el ministro de Comercio alemán, doctor Schat, con el de Negocios extranjero francés, Delbós.

Al doctor Schat le acompaña el jefe de la Sección exterior de Comercio.

La Prensa alemana recoge los comentarios de la francesa

Berlin.—La Prensa nacional se ocupa de los comentarios que los periódicos franceses hacen con motivo de la próxima inauguración del pabellón alemán en la Exposición de París, dándole gran importancia a las conversaciones que sostendrán el doctor Schat y el ministro de Negocios extranjeros francés, creyéndose se llegará a concertar un pacto comercial entre Alemania y Francia.

Los trabajos para la formación de un frente nacional en Francia

Londres.—Doriot, autor de la iniciativa de crear un frente nacional que se denominará «Frente de la Libertad», ha celebrado reuniones con los diputados los diversos partidos franceses, para ir a la formación de un frente nacional.

A las reuniones asistió el jefe del partido social francés, coronel La Roche, acordándose la redacción de un programa mínimo nacional que sirva de aglutinante a todos. El partido de coronel La Roche, es desde luego un hecho que se fusionará con el de Doriot.

Después de los sucesos de Albania

Tirana.—El número de prisioneros hechos con motivo de los pasados sucesos revolucionarios se eleva a doscientos cincuenta.

El Führer visita al Rey de Afganistán

Berlin.—Con motivo del día de la independencia de Afganistán, el Führer Cancellor ha dirigido un telegrama de felicitación al rey de aquel país.

Comunista agitado ejecutado en Alemania

Berlin.—En virtud de fallo de los tribunales ha sido ejecutado ayer un individuo de nacionalidad extranjera que al servicio del Komintern intentó llevar a cabo trabajos comunistas en Alemania, consiguiendo actuar en algunas ciudades hasta el mes de marzo en que fué detenido por las reacciones de Asato nacionalistas.

El Comité de no intervención juzgará la actitud del Coronel Lunck

Londres.—El Comité de no Intervención se ocupará en la reunión de mañana, del papel que ha desempeñado el coronel Lunck jefe del Control en Francia, en el asunto de los 17 aviones rojos que aterrizaron en el aerodromo de Pau y que más tarde fueron autorizados a regresar de nuevo a España.

La huelga de autobuses sigue sin resolverse en Londres

Londres.—Hoy ha celebrado una nueva reunión el Comité de huelga de autobuses. Se discutió la conveniencia de ampliar el paro a los conductores de tranvías. No hubo acuerdo, por lo que necesitará reunirse nuevamente.

El público londinense muestra ya su disgusto por las dificultades que le crea este conflicto, especialmente en esta época primaveral, en la que no puede realizar sus habituales excursiones al campo.

La propuesta de armisticio en España no tendrá éxito

Londres.—Los periódicos ingleses comentan la propuesta de armisticio en la guerra de España y ya reconocen que ésta no tendrá éxito. Recogen el detalle de que, tanto la Prensa, como las emisoras nacionalistas, declaran que la España nacional no acepta más terminación de la guerra que la que imponga las armas del Ejército de Franco triunfantes.

La huelga del puerto de Marsella se extiende a todos los demás

París.—La huelga de los obreros del puerto de Marsella se extiende a todos los demás del país.

Una comisión de obreros de Marina ha visitado a León Blum para darle cuenta de sus aspiraciones, entre las que figuran la implantación de la jornada de cuarenta horas y aumento de salarios.

Numerosos barcos anclados en los puertos franceses no han podido hacerse a la mar a consecuencia de este conflicto.

detención de un agente comunista Español en Belgrado

Belgrado.—La policía ha detenido a un súbdito yugoeslavo, conocido agitador comunista, que resultó ser un agente a sueldo de los comunistas españoles.

El reconocimiento del Imperio italiano por la Sociedad de Naciones

Ginebra.—Por el Secretario de la Sociedad de Naciones se estudia actualmente la forma de dar esado al reconocimiento del Imperio italiano, sin que a Sociedad sufra quebrantos.

Se celebra la primera reunión del Consejo de la Sociedad de Naciones

Berlin.—Ayer tarde se celebró la primera reunión pública de la Sociedad de Naciones.

Se discutieron asuntos de menor importancia.

Durante toda la mañana se sostuvieron conversaciones entre los delegados de los distintos países ocupándose principalmente de la guerra de España.

Fué entregada la memoria del Gobierno de Valencia y el texto del discurso que pronunciará el representante del Gobierno rojo del Vayo, en la sesión del jueves.

No asista la delegación etiópica

Berlin.—El ex-Negus de Abisinia anunció telegráficamente su propósito de no enviar una delegación etiópica a la reunión de la Sociedad de Naciones.

Italia dice que la propuesta de armisticio franco-inglesa coincidió con la aproximación de los nacionales a Bilbao

Berlin.—Italia se muestra exéptica respecto a la propuesta de armisticio ideada por los diplomáticos franco-ingleses, que considera irrealizable y carente de base imparcial.

La propuesta franco-belga—hace notar—se puso en marcha cuando las tropas nacionales se aproximaban a la capital de Vizcaya.

Londres no intentará nada sobre la intervención en la guerra de España sin contar con el Comité de no intervención

Berlin.—Londres ha declarado que no intentará, en la cuestión de la intervención en la guerra de España, nada que no esté de acuerdo con el Comité de no Intervención.

Colombia reclama una vieja deuda por indemnización a Valencia

Salamanca.—El Gobierno colombiano ha ordenado a su representante en España que reclame al de Valencia la indemnización que le adeuda desde hace diez meses.

La neutralidad francesa

Perpignan.—En Francia son interrumpidos, como refugiados políticos, los jóvenes que, tripulando pequeñas embarcaciones, huyen de este modo de la España roja para no verse obligados a combatir en las filas marxistas.

Otra cosa harían si procedieran de la España nacional, para pelear al lado de los rojos; hasta les facilitarían pasaportes, sino los hacían acompañar por un delegado del control.

TELEGRAFOS

Próxima convocatoria para ingreso de:

Oficiales 2.ª con 4.000 pts.

Profesores del Cuerpo

La orden: Don Francisco Hernández

Jefe de Telégrafos

Plaza de la Concepción, 8.—Teléfono 452

Propaganda EXTREMADURA

Pida siempre Tafes "S. I. E. B." en pastillas

Distribuidores: M. Alcocer y Comp.—Laraña, 8 y 10. SEVILLA